

Privados de libertad

Cifra de extranjeros, hombres y mujeres, que han infringido la ley en Guatemala.

- ◆ **170 salvadoreños** están en prisión por varios delitos.
- ◆ **135 nicaragüenses** figuran entre los privados de libertad.
- ◆ **113 hondureños** han sido detenidos en distintas regiones del país.
- ◆ **71 mexicanos**, algunos de los cuales fueron capturados por pertenecer a grupos armados.
- ◆ **Un italiano** fue condenado por abuso sexual de una menor.
- ◆ **10 estadounidenses** y 29 colombianos están distribuidos en 22 penales.



Fotoarte Prensa Libre: BILLY MELGAR

UNOS 300 ENFRENTAN PROCESO

Hay 581 reos extranjeros

281 reclusos de otros países cumplen condena en Guatemala.

POR JOSÉ M. PATZÁN

Datos del Sistema Penitenciario revelan que a la presente fecha 581 extranjeros permanecen en las cárceles del país por distintos delitos, de estos, 281 cumplen condena y el resto sigue en proceso.

El portavoz de Presidios, Rudy Esquivel, dio a conocer que esta situación ha sido más notoria en los últimos años y es uno de los factores que contribuyen al hacinamiento en la red carcelaria, que en la actualidad reporta 16 mil 843 reclusos.

Esquivel explicó que en estos registros se encuentran 170 salvadoreños, 135 nicaragüenses, 113 hondureños, 71 mexicanos, 10 estadounidenses, 29 colombianos, 14 ecuatorianos, siete checos, siete groenlandeses, y en

VIH-SIDA

Enfermos reciben tratamiento

El Sistema Penitenciario, con apoyo del Ministerio de Salud, dio tratamiento en el 2013 a 109 reos, entre hombres y mujeres, que padecen VIH-sida.

Delegados de Presidios dijeron que la mayoría de esos reos ya eran portadores de la enfermedad cuando ingresaron en prisión, y

para prevenir más contagios, cada mes se le imparten a la población reclusa charlas de prevención y se le practican pruebas voluntarias para detectar la enfermedad.

En el 2012 se tenía un registro de 72 personas con sida en los 22 penales, se informó.

menor cantidad reos de nacionalidad española, italiana, india, beliceña, afgana, israelí, coreana, peruana, panameña y africana.

Estos reclusos reciben el mismo trato y alimentos que los guatemaltecos, tanto en cárceles de hombres como de mujeres, se informó.

CASOS

El 4 de julio del 2013, el italiano Samuele Corbetta fue condenado a ocho años de prisión y al pago de Q50 mil por haber agredido sexualmente a una menor, en Sacatepéquez. El Tribunal que lo

sentenció ordenó que cuando cumpla la pena impuesta debe ser expulsado del país.

El 25 de octubre del mismo año fue detenido en la zona 6 de la capital Gurpreet Singh, de nacionalidad india, sindicado de conspiración para el trámite ilegal de personas y asociación ilícita. Su situación legal se ha complicado por falta de un traductor.

Entre los mexicanos reclusos figuran varios supuestos zetas que fueron capturados durante operativos efectuados en distintas regiones del país.

PANORAMA NACIONAL

BONOS DEL TESORO

CC resuelve a favor del Minfin

La Corte de Constitucionalidad (CC) no decretó la suspensión provisional a un recurso de impugnación presentado contra el reglamento para la emisión, negociación, colocación y pago del servicio de los bonos del tesoro presentado por Wálter Rafael Gómez Barrios. Con esto, el Ministerio de Finanzas (Minfin) tiene vía libre para la colocación de Q5 mil 416 millones en títulos, que servirán para financiar el Presupuesto para el 2014.

El calendario para la colocación de los bonos empezará en febrero próximo, según lo anunció el martes recién pasado el Minfin.



Foto Prensa Libre: ARCHIVO

MINFIN comenzará con la colocación de títulos.

SEGURIDAD

Mingob invertirá Q352 millones

El Ministerio de Gobernación (Mingob) invertirá unos Q352 millones en la compra de mil 500 cámaras que serán instaladas en los autopatrullas de la Policía Nacional Civil para mejorar el trabajo de esta institución, y controlar las acciones policiales informaron delegados de esa cartera.

También dieron a conocer que actualmente se desarrolla un proceso de licitación para las empresas interesadas en la venta de estos equipos que esperan tener instalados entre mayo y junio próximos. El pago de las cámaras se hará en tres años, se indicó.



Foto Prensa Libre: ARCHIVO

INSTALARÁN EQUIPO en autopatrullas.

JUSTICIA

Exjefe de minera va a prisión

Alberto Rotondo, exjefe de seguridad de la mina San Rafael, en San Rafael Las Flores, Santa Rosa, fue enviado ayer a prisión, acusado de lesiones leves, graves y obstrucción de la justicia, luego de que el Juzgado de Instancia Penal de Barberena lo declarara en rebeldía por no asistir a las audiencias requeridas.

Rotondo es señalado por el Centro de Acción Legal, Ambiental y Social, de haber dado la orden a personal de seguridad de la mina para atacar a balazos a seis pobladores de Santa Rosa, el 27 de abril del 2012, afuera del proyecto.



Foto Prensa Libre: ARCHIVO

ALBERTO ROTONDO fue detenido ayer.

JUICIO

Piden bienes con nexos a Chamalé

En el Juzgado de Extinción de Dominio se inició ayer el juicio para expropiar en favor del Estado 10 fincas vinculadas con el supuesto narcotraficante Juan Alberto Ortiz López, alias *Chamalé*.

Todas las propiedades se encuentran en Ocos, San Marcos, y en el Registro General de la Propiedad están a nombre de Carlos Alberto Ramírez Reyes, presunto testaferro de Ortiz López.

Estados Unidos solicitó la extradición del presunto traficante de drogas, por considerar que los estupefacientes llegaban a ese país.



Foto Prensa Libre: ARCHIVO

JUAN ORTIZ, pedido en extradición por EE. UU.